
Editorial

ENFERMERÍA INTENSIVA. REVISTA CIENTÍFICA CON FUTURO

1

A través del primer editorial de este año 2001 deseamos transmitir a todos los lectores los nuevos logros obtenidos por esta revista. Si revisamos un poco la trayectoria de ENFERMERÍA INTENSIVA observaremos que desde 1988, año en que empezó a publicarse, ha tenido una evolución favorable. El nuevo milenio se inicia con el volumen número 12, ya que el volumen uno agrupa los números publicados durante los años 1988, 1989 y 1990. A partir de 1991 es cuando ENFERMERÍA INTENSIVA adquirió una regularidad y periodicidad en su publicación, cuatro números al año, editando un volumen cada año. Esto fue posible debido a que en aquel momento uno de los objetivos prioritarios de la Junta Directiva de la Sociedad era impulsar el desarrollo de la revista con el fin de recoger los avances e investigaciones de la Enfermería de Cuidados Intensivos y fomentar el estudio y actualización de este colectivo. En una segunda fase, se trataría de incluir la revista en bases de datos bibliográficos nacionales e internacionales, objetivo que también se ha cumplido.

En 1996, ENFERMERÍA INTENSIVA, fue indizada en MEDLINE, primera fuente de datos bibliográficos de la National Library of Medicine de Estados Unidos, en el International Nursing Index, en el Index de Enfermería de Granada y en el Índice Médico Español incorporándose posteriormente a la base de datos Bibliomed. Un dato muy importante es que a partir de este volumen (año 2001), ENFERMERÍA INTENSIVA está indizada además en CINHAL (Cumulated Index of Nursing and Allied Health Literature), una base de datos internacional que agrupa más de 800 revistas de enfermería y otras revistas de ciencias paramédicas. El hecho de que ENFERMERÍA INTENSIVA esté incluida en las dos bases de datos bibliográficos más relevantes, CINHAL y MEDLINE, es un aspecto destacable, ya que la sitúan entre las revistas de más prestigio y relevancia científica, proporcionando el acceso a la misma a toda la comunidad científica.

Otro logro conseguido por ENFERMERÍA INTENSIVA es la Acreditación, por la Comisión Nacional de Formación Continuada del Ministerio de Sanidad y Consumo, del apartado de Autoformación y Evaluación. Esta sección se publica desde 1998 en cada uno de los números, con el fin de estimular y potenciar la formación de las enfermeras que desarrollan su actividad en Cuidados Intensivos. Hasta ahora, cada publicación contenía 25 preguntas tipo test con cinco posibilidades de respuesta, las respuestas correctas con su justificación y la bibliografía recomendada para su estudio. A partir de este número ha sido preciso modificar la sistemática establecida, para que cada enfermera que lo desee pueda acceder a la obtención de los créditos de Formación Continuada que a través de la SEEIUC otorga el Ministerio de Sanidad y Consumo. Así a partir de ahora, en cada número se publicarán 25 preguntas sobre un área específica de conocimiento y la bibliografía correspondiente para el estudio del tema. Las respuestas razonadas se publicarán en el número siguiente, de forma que antes de que se publiquen las respuestas, las personas interesadas en la obtención de los créditos deberán haber cumplimentado y enviado el test, a la dirección que se indica en el citado apartado. En cada número de la revista se incluirá un impreso para facilitar el proceso, indicando además el plazo máximo previsto para su envío. Al finalizar el año, cada una de las personas que haya cumplido todos los requisitos especificados y haya conseguido el 50 % de respuestas correctas, recibirá un documento acreditativo expedido por la SEEIUC y avalado por el Ministerio de Sanidad y Consumo.

La acreditación del apartado de Formación Continuada viene a reforzar esta vía de formación que surgió con el objetivo fundamental de orientar el estudio a aquellas enfermeras de Cuidados Intensivos que están preparando el examen de Certificación para la Acreditación de la Competencia Profesional⁽¹⁻³⁾. Este hecho además, contribuye a satisfacer la demanda de los profesionales y de los estudiantes de Enfermería como se aprecia en una encuesta realizada recientemente por la editorial Doyma, a 570 estudiantes de los tres cursos de Enfermería y estudiantes de posgrado, donde más del 90 % de los encuestados expresaban su deseo de recibir algún tipo de Formación Acreditada a través de las publicaciones.

Los logros obtenidos por *ENFERMERÍA INTENSIVA* son fruto de un gran esfuerzo por parte de todos los profesionales que contribuyen en su edición, bien enviando artículos, realizando la revisión de los originales (Consejo Editorial), colaborando con sus opiniones, etc. Todo ello está permitiendo que *ENFERMERÍA INTENSIVA* sea una de las principales revistas de enfermería especializada escrita en castellano y que proporciona conocimientos actualizados de la especialidad a todos los profesionales de habla hispana.

Desde estas líneas, una vez más, *ENFERMERÍA INTENSIVA* ofrece sus páginas a todos los profesionales que deseen publicar estudios tanto desde el punto de vista conceptual de la Enfermería como aquellos otros que traten sobre el desarrollo de los cuidados e investigación en todas las áreas relacionadas con la atención al paciente crítico.

BIBLIOGRAFÍA

1. Lavandero R. Acreditación de la competencia profesional de Enfermería de UCI, sistemas de formación. *Enferm Intensiva* 1996; 2: 42-47.
2. Cuenca M. Certificación profesional en Cuidados Críticos. Propuesta de la SEEIUC. *Enferm Intensiva* 1996; 2: 62-66.
3. Bueno P, Cuenca M, Asiaín MC, Marín B. Certificación de la competencia profesional de la Enfermera de Cuidados Críticos: Encuesta de opinión. *Enferm Intensiva* 1998; 9: 16-20.

M Carmen Asiaín Erro
Directora de Enfermería Intensiva